

PlantaDoce.

Entorno

Radiografía de la población española en el año de la pandemia: menos y más viejos

Después de cuatro años consecutivos aumentando, el número de personas inscritas en el Padrón Continuo se ha reducido en 2020, con 106.146 ciudadanos menos.

PlantaDoce
21 abr 2021 - 04:54



Las tendencias demográficas también se aceleran con la pandemia. La crisis sanitaria ha dejado un país que, por primera vez en cuatro años, tiene menos habitantes que el año anterior, y todavía más viejo, según los datos provisionales del Padrón Continuo publicados ayer por el Instituto Nacional de Estadística (INE).

A 1 de enero de 2021, **el total de personas inscritas en el padrón en España se situó en 47,34 millones de personas**, lo que supone 106.146 ciudadanos menos que un año atrás. Es la primera vez que la población crece tras cuatro años consecutivos al alza.

PlantaDoce.

Además, **la cifra de ciudadanos españoles ha caído por debajo de los 42 millones de personas**, que se alcanzó por primera vez el año pasado. En cambio, el número de extranjeros, aunque ha caído, se mantiene por encima de los 5,4 millones de euros.

Entre estos últimos incluso se registró un incremento entre los residentes no comunitarios, que han sumado 11.539 personas respecto al año anterior. **En cambio, el número neto de ciudadanos extranjeros de la Unión Europea ha bajado en 37.870 personas**. En total, el 84,6% de la población ha nacido en España y el 15,4% en el extranjero.

Pese a que la mortalidad del Covid-19 ha sido mayor entre la población de más edad, España es un país más viejo de lo que era antes de la pandemia. **A 1 de enero de 2020, el 19,7% de la población tenía más de 65 años**, el máximo desde que comenzó la serie histórica en 1998.

En 2020, el peso de la población más mayor se situaba en el 19,43%. En términos absolutos, el número de habitantes de 65 años es el único que se incrementó el año pasado, sumando 89.130 ciudadanos más, hasta 9,3 millones de personas.

En cambio, el grupo de edad que más se ha reducido es el de menores de quince años, que anotó su octavo año consecutivo en descenso. **A 1 de enero de 2021, 7,2 millones de residentes en España se encontraban en este rango de edad**, 150.000 menos que el año anterior.

Por su parte, **la mitad de la pirámide, de 16 a 64 años, se ha ensanchado por segundo año consecutivo**, representando el 65,2% del total, el máximo desde 2017, aunque en número absolutos se ha reducido. En concreto, a 1 de enero de 2021 había 30,9 millones de personas en este grupo, 46.000 menos que el año anterior.

La edad media de la población inscrita en el padrón es de 43,8 años, con 44,7 años entre los españoles y 36,6 años en los extranjeros.

Sólo seis autonomías han logrado mantener o incluso aumentar su población respecto al año anterior: Murcia, que la ha incrementado un 0,4%; Cantabria, que la ha aumentado un 0,2%, y Castilla-La Mancha y Baleares, ambas con un incremento del 0,1%. En Andalucía y Navarra se ha mantenido sin variación en relación al año anterior. En cambio, Asturias, Castilla y León y Madrid han liderado los descensos de población.

En términos absolutos, las caídas las lideran la Comunidad de Madrid (34.297

PlantaDoce.

personas menos), Cataluña (23.551 menos) y Castilla y León (13.637 menos). En cambio, los mayores aumentos se han producido en la Región de Murcia (6.687 personas más), Castilla-La Mancha (2.571 más) y Cantabria (1.403 más).